



Mi Universidad

SUPER NOTA

Nombre del Alumno: Gabriel de Jesús Martínez Zea

Nombre del tema: sentidos de los pueblos tzeltales

Nombre de la Materia: antropología medica I I

Nombre del profesor: Dr. Manuel Eduardo Gómez López

Nombre de la Licenciatura: medicina humana

SALUD ENFERMEDAD EN EL PUEBLO TZELTAL



el pueblo tzeltal se presenta bastante similar a sus hermanos maya, los tzeltales tienen una cosmovisión muy precisa sobre la salud y la enfermedad, siendo esta misma definida como un “mal” que cae sobre el espíritu de las personas

sentido de enfermedad: los accidentes, las enfermedades crónicas y las debilidades inmunes son atribuidas a trabajos de hechicería, embrujo y deben ser tratadas con rituales, limpiezas o con alimentación proveniente de animales y plantas.

Sentido de su cosmovisión:

El equilibrio y la armonía entre la salud y la enfermedad para los pueblos tzeltales es recompensado por las divinidades protectoras del universo: el Sol, la Luna y las Montañas. los guardianes de la madre tierra y las fuerzas naturales se encargan de preservar ese orden manteniendo en equilibrio la vida humana con la naturaleza.



conocimientos tradicionales: la afinidad sobre la herbolaria que poseen los pueblos indios tzeltales les ha permitido desarrollar una medicina naturista muy diversa que actualmente cuenta con apoyos de diferentes organizaciones no gubernamentales para procesarla.



Sentido de identidad:

Según los tzeltales, se adquieren los primeros signos de identidad, y se trae memoria arcaica, desde antes de nacer, desde el instante en que su espíritu o ch'ulel ingresa al cuerpo del feto, en el vientre de la madre. Y su entidad anímica perfilará la manera de ser del sujeto, su carácter, y determinará su futura historia personal.

Se adquieren los primeros signos de identidad desde antes de nacer, desde el instante en que su espíritu o ch'ulel ingresa al cuerpo del feto, en el vientre de la madre.

Sentido de alimentación: los pueblos tzeltales consideran a los alimentos un regalo de la tierra y el agua, la prosperidad y abundancia de estos, se cataloga como un bien, donde la enfermedad carece y el espíritu de la persona se encuentra en equilibrio, cuando una persona carece de alimentos se cataloga como una persona sin un equilibrio espiritual.



BIBLIOGRAFIA:

- MAC LEOD, Murdo, "La espada de la iglesia: excomunión y la evolución de la lucha por el control político y económico en Chiapas colonial, 1545-1700," Mesoamérica, cuaderno 20, año 11.
- Guatemala, Centro de Investigaciones Regionales de Mesoamérica, 1990. MARCOS, La revuelta de la memoria.
- Textos del subcomandante Marcos y del EZLN sobre la historia, México, Centro de Información y Análisis de Chiapas, 1999